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정세 情勢 

尹大統領、梨泰院惨事特別法に拒否権 

 大統領室は１月３０日午後、尹錫悦（ユ

ン・ソンニョル）大統領が午前の国務会議

で議決された「１０・２９梨泰院惨事真相

究明と再発防止および被害者管理保障のた

めの特別法案(梨泰院惨事特別法）」の再議

要求案を裁可したと明らかにした。尹大統

領の法案再議要求権（法案拒否権）行使は

これで９回目。尹大統領の拒否権行使の回

数はいまだ任期の途中にもかかわらず、李

承晩（イ・スンマン）元大統領（４５回）

に続いて歴代大統領の中で２番目に多く、

朴正熙（パク・チョンヒ）元大統領（７

回）、盧武鉉（ノ・ムヒョン）元大統領

（７回）の記録をこえた。 

 国務会議で韓悳洙（ハン・ドクス）首相

は同法案について、「真相究明のための特

別調査委員会を設置し、追加調査をするこ

とが核心内容となっているが、これまでの

捜査結果に対し明確な根拠もないまま、追

加調査することが犠牲者と遺家族、国民に

はたしてどのような意味があるのか深く考

えざるを得ない」と追加調査に疑念を示

し、法案は国家の行政力と財源を消耗し国

民の分裂と不信を深化させると再議要求の

理由を説明した。一方、政府は遺家族との

合意を経て、財政的支援、日常回復の支

援、梨泰院地域を中心とした経済活性化、

追悼施設の建設などを推進するとし、国務

総理所属の「１０・２９惨事被害支援委員

会」を構成し具体的な対策を講じるとして

いる。 

 

遺家族「真相究明のない支援は必要ない」 

 「１０・２９梨泰院惨事遺家族協議会」

は同日、国務会議で再議要求案が議決され

た後、ソウル広場の合同焼香所で記者会見

を開き公式的な立場を明らかにした。遺家

族協議会は「遺家族は財政支援と賠償を求

めたことはない。ただ真相究明をひたすら

望んでいる」と強調し、調査は必要ないと

繰り返しながら被害者を支援するという政

府の姿勢を厳しく批判した。そして「最小

限の名分も根拠もない大統領の拒否権乱用

は国民的審判を免れない」と指摘し、「１

０・２９梨泰院惨事の真相が究明されるま

で、わたしたちは歩みを止めない」と決意

を明らかにした。 

 「共に民主党」は「真相究明を望む遺家

族と国民を侮辱してはならない」と政権を

批判し、進歩党は「責任者を処罰し、こう

した惨事が再び起こらないようにしなけれ

●尹大統領、梨泰院惨事特別法にも拒否権行使…遺家族「真相究明を求め続ける」  

遺家族協議会の記者会見 

mailto:chuo@korea-htr.org
https://chuo.korea-htr.org/


2 

ばならない」と主張した。 

 遺家族協議会と「１０・２９梨泰院惨事

市民対策会議」「拒否権を拒否する全国非

常行動」は２月３日、「拒否権統治をはね

のけ民主主義を守ろう」「憲法じゅうり

ん！ 国会否定！ 尹錫悦政権は違憲だ」

「１０・２９梨泰院惨事の真相を究明し

ろ」などのスローガンが書かれた、犠牲者

１５９人を象徴する横幕１５９枚を掲げ

て、合同焼香所から鍾路、乙支路を経て政

府庁舎前までデモ行進した。 

 

尹政権を審判し特別法を立法化しよう 

 ２０２２年１０月２９日、１５９人の尊

い生命が奪われた梨泰院惨事。真相を究明

し責任者を処罰し再発を防止するための梨

泰院惨事特別法に、尹大統領は拒否権を行

使した。国会での法案協議の過程で大統領

室の要求は与党「国民の力」を通じて相当

部分が反映された。遺家族は惨事の原因と

各部署が適切に対応したのかどうか綿密に

捜査するために、可能なことはすべて譲歩

した。１年余り、街頭で絶叫し剃髪し地を

這いながら法案の成立を全力で求めてき

た。しかし尹大統領は法案に同意せず、与

党は国会議長の仲裁を拒否し本会議から退

場した。野党は総選挙に及ぼす影響に神経

を使ったが、大統領室には惨事の調査を受

け入れる考えは少しもなかった。特別法賛

成の世論が高揚しても尹大統領は気にも留

めなかった。 

 梨泰院惨事特別法に対し非情にも拒否権

を行使した尹政権に巨大な審判を下さなけ

ればならない。そして特別法は拒否権を乗

り越えて必ず立法化されなければならな

い。 

「韓日歴史正義平和行動」朝鮮人追悼碑の撤

去を非難 

 日本による植民地時代に徴用された朝鮮

半島出身者を追悼するために県立公園「群

馬の森」（高崎市）に設置されていた「朝

鮮人強制連行被害者追悼碑」を、群馬県が

撤去したことについて、韓国の市民団体

「歴史正義と平和な韓日関係のための共同

行動（韓日歴史正義平和行動）」は２月２

日、「追悼碑を強制撤去したのは日本の強

制動員の歴史を否定する行為」と非難する

声明を出した。声明は「追悼碑には日本の

植民地支配・強制動員の歴史を反省し繰り

返さないという決意が込められていた」と

して、「群馬県は歴史の前に恥じなければ

ならない」と指摘した。 

 

追悼碑の撤去を強行した群馬県 

 追悼碑は２００４年に建てられた。日本

語と韓国語、英語で「記憶 反省 そして

友好」と刻まれている。碑の背面には「朝

鮮人に対し、多大の損害と苦痛を与えた歴

史の事実を深く記憶にとどめ、心から反省

し、二度と過ちを繰り返さない決意を表明

する」などと記されている。 

 群馬県は２０１４年、追悼碑の前で開か

れた追悼式典の参加者が「朝鮮人強制連

行」に言及するなど政治的発言をしたとし

て、設置更新を不許可とした。「『記憶 

反省 そして友好』の追悼碑を守る会(｢守

る会｣)」は県を相手取り訴訟を起こした

が、２０２２年に最高裁で「守る会」の敗

訴が確定した。県は今年１月２９日から行

政代執行により追悼碑を撤去した。県は

「守る会」に対し撤去費用として約３千万

円を請求している。 

 

●「朝鮮人強制連行被害者追悼碑」を群馬県が撤去  

「群馬の森」に設置されていた「朝鮮人強制連行被害者追悼碑」  
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韓国政府「意思疎通している」…群馬県「何も

来ていない」 

 一方、今回の朝鮮人追悼碑の撤去につい

て、韓国の外交部当局者は記者団に「両国

の友好関係を阻害しない方向で解決できる

ことを期待している」との立場を改めて示

した。別の外交部当局者は２３日に「韓日

間で必要な意思疎通を行っている」とし

て、同様の立場を表明していた。 

 これに対し、群馬県の山本一太知事は

「（韓国など）外交ルートで何も来ていな

い」と述べ、上川陽子外相は「自治体の決

定事項」としてコメントを回避した。 

 

韓日「友好」…過去の歴史の否定 

 群馬県が追悼碑の設置期間を更新しない

理由にあげたのは、いわゆる「政治的発

言」である。しかし、発言は「強制連行の

事実を全国に訴え正しい歴史認識を持つよ

うにしたい」「戦争中に強制連行された朝

鮮人がいるという事実を記憶することが重

要」「日本政府は強制連行の真相究明を誠

実に行っていない」など、至極当然の内容

であり「政治的」だと非難されるものでは

ない。「朝鮮人強制連行」に排外主義団体

が反発し論議が大きくなったからといっ

て、追悼碑を破壊する必要があるのだろう

か。 

 追悼碑の撤去をめぐる韓日両政府間のや

り取りは、尹錫悦（ユン・ソンニョル）大

統領と岸田文雄首相がつくり出した韓日

「友好」が、未来志向の名のもとに、「友

好」を阻害する過去の歴史の消去にあるこ

とを如実に示した。 

  

 総選挙の比例区（比例代表）の選挙制度

が現行の準連動型かそれとも（圏域別）並

立型か、決定が遅れる中、進歩党は準連動

型を基礎に進歩政党と野党第一党「共に民

主党」が連合し、進歩民主勢力で尹錫悦

（ユン・ソンニョル）政権を審判しようと

緊急提案した。「民衆の声」（２月２日）

から紹介する。 

  

 進歩党は、準連動型比例代表選挙制度を

基礎に民主進歩改革勢力が連合し、総選挙

で尹錫悦政権を圧倒的に審判しなければな

らないと求めた。 

 進歩党のユン・ヒスク常任代表とカン・

ソンヒ議員は２月２日午後、国会で記者会

見を開き、このように主張した。総選挙の

比例代表選挙制度の決定が切迫する中、準

連動型制度を基礎に民主党と進歩政党が連

合しようという公開提案に関心が集まって

いる。 

 各界の市民社会を代表する人士が構成し

た「政治改革と連合政治を実現するための

市民会議（市民会議）」は最近、政権審判

と進歩改革を実現するために総選挙で野党

が連合しなければならないとし、政党の仲

裁者として積極的に乗り出している。 

 進歩党は市民会議の「連動型比例代表制

度に基づいた民主・進歩改革大連合」提案

を、「積極的に受容し、総選挙で尹錫悦政

権を審判するための民主・進歩改革大連合

の実現に最善を尽くす」と明らかにした。 

 続けて「総選挙まで７０日もない状況に

もかかわらず、選挙制度が確定されていな

い」とし、「尹錫悦政権と『国民の力』が

政治改革に逆行する選挙制度に固執し、

●【記事紹介】進歩党「準連動型を基礎にした民主進歩連合で圧倒的な政権審判をしよう」と緊

急提案 

記者会見で発言する進歩党のユン・ヒスク常任代表  
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『몽니（モンニ＝意地悪、陰険で欲張

り）』をするからだ」と批判した。あわせ

て「第１野党の『共に民主党』もあちらを

見たりこちらを見たりとしながら、政治改

革と連合政治にさっと乗り出せないことに

国民はもどかしい思いだ」と指摘した。 

 進歩党は「準連動型を基礎にした野党連

合、反尹錫悦勢力の総団結を通じて圧倒的

に審判する」と決意明らかにし、民主党に

も連合政治を実現するための決断を促し

た。 

 民主進歩改革勢力の連合について進歩党

は「価値連帯、政策連帯」を主張し、「拒

否権の暴走に歯止めをかける連帯」を強調

した。さらに「新しい大韓民国、第７共和

国のための『改憲連帯』にならなければな

らない」と主張した。 

 民主党はこの日、最高委員会議を長時

間、開催した結果、圏域別並立型と準連動

型に事実上、狭められた選挙制度に対する

党の立場決定を李在明代表に委任した。民

主党内では週末までに選挙制度に対する立

場を決定し、追認手続きも定まるものと予

想している。 

 

※進歩党の緊急提案後の動き 

 「共に民主党」の李在明（イ・ジェミョ

ン）代表は５日、光州で記者会見を開き、

「政権審判と歴史の前進に同意するすべて

の勢力と共に、連動型の趣旨をいかす統合

型比例政党を推進する」と明らかにした。

一方、与党「国民の力」はすでに衛星政党

「国民の未来」を準備している。 

 

※選挙方式の概説 

 連動型は各政党の得票率で各政党の全体

（地域区＋比例区）議席数を決定後、各党

の地域区議席数に従い比例区の議席を各政

党に配分する。一般的に、連動型は地域区

で競争力が劣る少数政党にも比例区で議席

獲得の可能性がある一方、地域区の当選者

が多い大政党には比例区で不利な面があ

る。韓国の前回総選挙で実施された準連動

型は連動型の派生型で、比例区の連動率を

５０％にし適用枠も限定するもの。２大政

党が衛星政党をたてて比例区の議席を獲得

する行為が批判された。 

 並立型は地域区と比例区の議席数が別

で、地域区議席数と関係なく比例区の議席

を各政党の得票率により配分する。韓国で

論議になっている圏域別並立型は、比例区

を例えば首都圏・中部圏・南部圏に分け、

人口比例に従い各圏域の議席数を決め、圏

域別に各政党の得票率に従い議席を配分す

る方式。政党の地域偏重を緩和するといわ

れている。 

활동보고 活動報告 

「韓国オプティカルハイテック労組を支

援する会結成集会」が１月２５日、都内で

開催された。主催は同「支援する会」（準

備会）。 

全労協の関口広行事務局長がこの間の経

過を報告。「会社は２０２２年に発生した

工場火災を口実に一方的に工場清算を発表

したが、これに労働組合が抗議し闘争が始

まった。現在工場の解体期限が迫っており

厳しい状況だが、労働者２名が屋上に籠城

するなど、労組が一体となって必死に闘っ

ている」と解説。「わたしたちも日本の地

で親会社である日東電工に抗議し追い詰め

●都内で「韓国オプティカルハイテック労組を支援する会」を結成…完全勝利を誓う 

参加者全体で団結ガンバローを唱和 
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 韓統連京都本部再建準備委員会は１月２

８日、京都市内で韓統連京都セミナーを韓

青京都府本部と合同開催した。再建準備委

員会の李勝煕（イ・スンヒ）委員長が主催

者あいさつ。「今回のセミナーを契機とし

て今後継続的に活動を展開し、韓統連京都

の再建を進めていきたい。京都の地から共

に在日同胞社会の意識を高めていきたい」

と語った。 

韓統連の金昌五（キム・チャンオ）副委

員長が「韓国総選挙から展望する朝鮮半島

平和への道」と題し講演。金副委員長は韓

日関係について「最近の韓日関係悪化は、

朝鮮半島と日本の関係を歴史から正しく学

ばず、戦後補償問題が清算されていないこ

とに原因がある」指摘。韓国の尹錫悦（ユ

ン・ソンニョル）政権について「対日・対

米屈辱外交が限界に来ている。朝鮮半島を

取り巻く情勢の中で、わたしたち在日同胞

もまた、平和統一運動を推し進める確固た

る主体だ」と語り、４月の総選挙にむけ、

在日同胞の積極的な参与を訴えた。 

 質疑討論では参加者から「日本社会の報

道だけでは得られない情報や生きた話に驚

いた」「私たちの在り方一つ一つが朝鮮半

島情勢を変革しうる希望なのだと感じた」

など、活発な発言が飛び交った。 

 セミナー後、新年会を開催。交流しなが

ら新年の抱負を語り合った。 

●韓統連京都セミナーを開催…金昌五副委員長が講演 

韓統連神奈川本部は１月２８日、川崎市

内で情勢学習会を開催した。文世賢（ム

ン・セヒョン）代表委員が主催者あいさ

つ。「年始から厳しい情勢が続いている。

今年は韓国の国会議員総選挙と米国の大統

領選挙があり、重要な転換点となる。しっ

かりと学習した上で、神奈川として今年の

運動をどのように展開していくかを考えて

いきたい」と語った。 

韓統連の李俊一（イ・チュニル）事務長

が報告。李事務長は「最近朝鮮が韓国に対

●韓統連神奈川が情勢学習会を開催…李俊一事務長が講演 

講演する金昌五副委員長  

講演する李俊一事務長 

ていかなくてはならない」と語った。その

後、「支援する会」の会則、人事が提案さ

れ、参加者の拍手によって確認された。 

 「支援する会」の渡邉洋共同代表（全労

協議長）が主催者あいさつ。「日系企業が

韓国の労働者に対して攻撃する事態が続い

ている。国際連帯でこたえていかなければ

ならない。ともに闘っていこう」と語っ

た。 

 ＪＡＬ労組など関連団体による連帯あい

さつ後、韓国オプティカルハイテック労組

員らの決意表明を映像で上映。「必ず勝利

します」「会社の食い逃げをゆるしませ

ん」「最後まで闘います」など、組合員全

員が闘争勝利にむけ力強く決意を語った。 

 「支援する会」の鳥井一平事務局長（移

住連共同代表）が閉会あいさつ。「組合を

孤立させず、みんなで支えていくことが重

要だ。韓日連帯で完全勝利しよう」と訴

え、団結ガンバローを参加者全体で唱和し

た。 



6 

する政策を大幅に転換し、韓国を『主敵』

と規定した。南北の緊張が極度に高まって

いるが、これは米国の対北敵視政策と、そ

れに追従するかたちで尹錫悦（ユン・ソン

ニョル）政権が危険な戦争挑発を繰り返し

てきたことが原因だ」と指摘。「戦争を生

み出す尹政権を退陣させることが朝鮮半島

の戦争を防ぐ唯一の方法だ」とし「総選挙

で尹政権を審判するため、わたしたちも積

極的に選挙広報を行っていこう」と呼びか

けた。 

質疑討論後は、△米国の戦争政策の破綻

△尹錫悦政権退陣闘争の発展△総選挙勝利

による尹政権審判△尹政権の対日屈辱外交

に反対△国家保安法の廃止と韓統連の名誉

回復など、今年の課題を提起し、意見交換

した。 
  

 韓統連大阪本部は２月４日、大阪市内で

韓統連セミナー「韓国政治の現在地と進歩

政治の展望―韓国四月総選挙、民権勝利実

現のためにー」を開催した。 

 金隆司（キム・ユンサ）代表委員が主催

者あいさつ。「４月に実施される韓国総選

挙は尹錫悦（ユン・ソンニョル）政権を審

判して弾劾に追い込むのか、または尹政権

のレイムダックが始まるのか、今後の韓国

社会を占う重要な選挙だ。今日のセミナー

を通じ韓国政治の現状について認識を深め

よう」と語った。 

 金昌範（キム・チャンボム）副代表委員

が報告。△尹錫悦政権の現在地△南北関係

の変化△野党連合と進歩政治の展望に分け

て詳細に報告し、韓国の政党の性格を分類

しながら「今回の総選挙では野党が最大限

団結して選挙に勝利し、尹政権を引きずり

下ろさなければならない。民衆が生きやす

い社会の発展を志向し、南北和解の復活と

平和な朝鮮半島の実現につなげていこう」

と語った。 

 質疑討論後、崔誠一（チェ・ソンイル）

事務局長が総選挙の在外投票について案内

し、今後の行事を紹介。最後に金昌五（キ

ム・チャンオ）副代表委員が閉会あいさつ

した。 
 

●韓統連大阪がセミナーを開催…金昌範副代表委員が報告 

報告する金昌範副代表委員  

■韓統連ホームページ、日々更新しています 

韓統連ホームページでは、朝鮮半島情勢や私たちの活動予定・報告などを日々アップしてい

ます。また、講演や集会の動画を韓統連ユーチューブチャンネルで配信しています。あわせ

てぜひご覧ください。 

 

 

 

 

韓統連ホームページ 

https://chuo.korea-htr.org/ 

韓統連ユーチューブチャンネル 

https://www.youtube.com/channel/

UCg_8NZg52O1VTAMIgrXfqiQ 
韓統連ホームページ 

https://chuo.korea-htr.org/
https://www.youtube.com/channel/UCg_8NZg52O1VTAMIgrXfqiQ
https://www.youtube.com/channel/UCg_8NZg52O1VTAMIgrXfqiQ
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행사예정 行事予定 

第２２代 韓国国会議員総選挙 在外投票案内 
 

２０２４年４月１０日に実施される第２２代韓国国会議員総選挙に、在日同

胞も投票できます。初めて投票する方は事前に選挙人登録が必要ですので、

期限内に各地の韓国領事館で登録してください。 
 

在外選挙人登録申請期間 ２０２４年２月１０日まで 

投票期間      ２０２４年３月２７日～４月１日まで 
 

手続きの詳細は在外選挙 中央選挙管理委員会ホームページでご確認ください 
https://www.nec.go.kr/site/abroadja/main.do# 

2月 

第59回韓青全国冬期講習会「コリアンユースフェスティバル２０２４」 

日時:２月２３日（金）～２５日（日） 場所：ロゴスランド京都 内容：ウトロ地区フィー

ルドワーク、民族文化ワークショップ、グループディカッション 参加費:１９，８００円

（学生１５，０００円） 主催：在日韓国青年同盟 連絡先:０３－４４００－５３３１

（韓） 

 

3月 

Kyoto Onekorea Network 情勢講演会「緊迫する朝鮮半島情勢」 

日時:３月１７日（日）午後３時受付、３時３０分開始 場所：キャンパスプラザ京都 内

容：情勢講演（講師：金昌五（キム・チャンオ）韓統連副委員長） 参加費:５００円 主

催：Ｋｙｏｔｏ Ｏｎｅｋｏｒｅａ Ｎｅｔｗｏｒｋ 連絡先:０７５－８６２－２３２０ 

 

２０２４韓国総選挙を考える集い 

日時:３月２４日（日）午後１時３０分受付、午後２時開会 場所：ＫＣＣ会館 内容：講演

「韓国国会議員選挙と私たちの課題」（講師：金昌五（キム・チャンオ）韓統連大阪本部副

代表委員） 参加費:８００円（青年・学生５００円） 主催：韓統連大阪本部 連絡先:０

９０－３８２２－５７２３（崔） 

 

情勢学習会（神奈川） 

日時:３月１０日（日）午後１時４５開場、２時開始 場所：ミューザ川崎 内容：情勢講演

（講師：李俊一（イ・チュニル）事務長 主催：韓統連神奈川本部 連絡先:０９０－１０４

９－４２６１（文） 

２月になりました。韓国は旧正月の連休を迎えますが、各党は総選挙にむけて活発に動い

ています。このページの選挙案内にもありますが、在外投票の選挙人登録は明日（１０

日）までです。はじめて投票される方は忘れず登録してください。（李） 

編
集
後
記 

選挙案内ビラを作成しました。下記からダウンロードできますので、ぜひご活用ください 

https://chuo.korea-htr.org/plan/1820/ 

https://www.nec.go.kr/site/abroadja/main.do
https://chuo.korea-htr.org/plan/1820/




KOREAN
YOUTH
FESTIVAL24
2024

2/23fri～25sun

在日コリアン青年が「民族的に生きる」ための青年団体

ウトロ地区を訪問し在日
コリアンの歴史を学ぶ
フィールドワークや講演
会を通じて、「民族的に
生きる」とはどういうこ
とか知ることが出来ます。

民族文化に触れるワーク
ショップを実施します。
専門の講師が丁寧に教え
るので、初心者の方も安
心してご参加いただけま
す。

参加者は全員在日コリア
ン青年！同じルーツを持
つ在日コリアンの仲間だ
けで二泊三日の民族空間
を楽しむことが出来ます。

宿泊場所

ロゴスランド京都

今こそ集まれ在日コリアン青年！２月の連休は京都ウトロへ！

◆参加対象◆

16～35歳の朝鮮半島にルーツを持つ在日コリアン青年
国籍不問 ※韓国籍、朝鮮籍、日本国籍（帰化した方）など

ハーフ／ダブル、ニューカマー歓迎

ホームページにて情報更新中！

はんちょん

www.hanchung.org

■日程：2024年2月23日(金･休)～25日(日) ■場所：ロゴスランド（〒610-0121 京都府城陽市寺田大川原24-4 ☎0774-58-0010）
■参加費：一般19,800円 学生15,000円 途中参加（部分参加）の場合は左記参加費から実費を引いた費用が掛かります。
［主催］在日韓国青年同盟（〒110-0016 東京都台東区台東4-31-7-302 ☎03-4400-5331 ✉chuo@hanchung.org）
※チラシに書かれている内容は当日変更になる場合もございます。予めご了承ください。
※参加費は企画費、宿泊費、食費、交通費を含みます。当日ご持参ください。

コリアンユースフェスティバル2024［第59回 韓青全国冬期講習会］

参加費 一般¥19,800／学生¥15,000

お申し込み・お問い合わせ先

☎03-4400-5331
✉chuo@hanchung.org

最新情報は
公式サイトへ！


